Editorial

Revue Médicale de Bruxelles : nouveautés et changement pour 2018

La Revue Médicale de Bruxelles se veut un journal scientifique dynamique en phase avec son temps et ses lecteurs. En 2017, le Comité de Rédaction a actualisé en profondeur les recommandations aux auteurs afin de s'adapter aux évolutions en matière de publication et répondre aux nombreuses questions que se posaient les auteurs lors de la soumission de leurs manuscrits. Nous avons également instauré l'usage systématique d'un logiciel afin de détecter les plagiats éventuels, garantissant de la sorte la qualité et l'intégrité des auteurs et de la Revue.

Le Comité de Rédaction ne veut cependant pas en rester là. Plusieurs changements sont en cours d'implémentation et un premier projet va être concrétisé dans les prochaines semaines. Pour de nombreux auteurs, et entre autres pour les plus jeunes d'entre nous, disposer d'une ou de plusieurs publications est indispensable que ce soit pour obtenir reconnaissance dans sa spécialité, pour obtenir ou maintenir une maîtrise de stage ou dans le contexte d'une carrière académique. Avec raison, les auteurs espèrent pouvoir être publiés dans les délais les plus brefs. Plusieurs facteurs interviennent dans les délais de publication : trouver un expert qui assurera l'évaluation du manuscrit peut être une gageure, obtention de l'expertise, révision du manuscrit et réponse aux commentaires par les auteurs peuvent déjà prendre plusieurs mois. Il est souvent plus difficile, pour les auteurs non au fait des processus d'édition, de comprendre pourquoi il faut parfois attendre plusieurs mois pour enfin être publiés. Outre la mise en page du manuscrit au format de la revue qui peut prendre plusieurs semaines avant d'obtenir l'accord final de l'auteur correspondant, il faut noter que la Revue Médicale de Bruxelles, journal bimestriel, dispose d'un nombre fixe de pages dans lesquelles sont intégrées les articles scientifiques, mais également les informations émanant de l'A.M.U.B. et du réseau de notre Université, l'ULB.

Afin de pouvoir réduire le délai de publication, nous avons décidé de commun accord entre le Comité de Rédaction et le Conseil d'Administration de l'A.M.U.B. d'adjoindre à tous les manuscrits originaux, articles de synthèse et cas cliniques, un numéro DOI (Digital Object Identifier) permettant une vision plus rapide via PubMed sur le site duquel notre revue est indexée. La procédure de publication sera de la sorte modifiée et accélérée. Une fois l'article accepté par le Rédacteur en Chef et la mise en page du texte terminée, le numéro DOI sera associé à l'article, référencé sur PubMed avec connexion au site web de la revue où une page spécifique est maintenant disponible et accessible aux abonnés (ou moyennant paiement). Ultérieurement, l'article sera publié sous format papier et accessible classiquement sur le site web. Nous espérons ainsi assurer une visibilité plus rapide des manuscrits acceptés.

Comme vous pourrez le découvrir dans cette Revue, nous avons aussi décidé de publier certains numéros centrés sur une thématique spécifique. Dans quel but le Comité de Rédaction a-t-il voulu modifier certaines habitudes de publication ? Nous avons observé que certaines spécialités nous adressaient un nombre important de manuscrits de qualité. Afin de pouvoir les mettre en exergue, le Comité de Rédaction a décidé de pouvoir rassembler un certain nombre de textes portant sur le même sujet, problématique ou spécialité médicale, et de les encadrer par un éditorial écrit par un expert dans le domaine. Ce premier numéro de la Revue Médicale de Bruxelles 2018 est principalement dédié à la thématique psychiatrique même si, comme à son habitude, des articles portant sur d'autres domaines de la médecine ou son histoire sont également disponibles.

Je vous souhaite une agréable lecture.

T. Berghmans Rédacteur en Chef

Rev Med Brux - 2018